

**UCRANIA** ¿Qué fue de un país castigado por la guerra? Por **Pilar Bonet** desde Kiev

P4



**TRIATLÓN** Mario Mola, campeón mundial: “No tenemos vida fuera del deporte”

P29

## América Latina rechaza una intervención en Venezuela

El régimen de Maduro asegura que denunciará al secretario de la OEA, Luis Almagro, ante la ONU

J. F. / M. C., Lima/Caracas  
Los países más importantes de América Latina, en concreto, 11 de los 14 gobiernos del Grupo de Lima— creado el año pasado para resolver la crisis de Venezuela— rechazaron ayer en un comunicado una eventual intervención militar en el país caribeño, un extremo que no descartó el viernes pasado el líder de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, que en unas polémicas declaraciones dejó la puerta abierta a todo tipo de opciones para acabar con el régimen de Nicolás Maduro. El comunicado fue suscrito por Argentina, Brasil, Costa Rica, Chile, Guatemala, Honduras, México, Panamá, Paraguay, Perú y Santa Lucía. Canadá, Guyana y Colombia, que integran el grupo, no se sumaron al pronunciamiento.

El Gobierno de Caracas respondió a las insinuaciones de Almagro y anunció que le denunciará en la ONU por promover una acción armada en el país sudamericano. Es la primera vez que el Grupo de Lima y Almagro discrepan en público sobre Venezuela. **PÁGINA 5**

## Defensa hará públicos los archivos secretos de la guerra y del franquismo

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid  
El Ministerio de Defensa ha dado los primeros pasos para abrir los archivos secretos de la Guerra Civil y la posguerra. Un informe interno recomienda “autorizar con carácter general la consulta pública de la documentación [militar] anterior a 1968”, cuando entró en vigor la Ley de Secretos Oficiales. **PÁGINA 17**

## La sanción a Orbán acelera la batalla electoral europea

Los populares celebran una cumbre esta semana para intentar recomponer la unidad después de la votación sobre Hungría

BERNARDO DE MIGUEL, Bruselas  
El varapalo sufrido la semana pasada por el primer ministro húngaro, Viktor Orbán, en el Parlamento Europeo ha desencadenado antes de lo previsto la batalla electoral de las elecciones europeas que se celebrarán en mayo. El Partido Popular Europeo tratará de recomponer este miércoles

en una cumbre en Salzburgo la unidad que saltó por los aires en la votación sobre las sancio-

**OPINIÓN**

*Otoño de vértigo en Europa*

Xavier Vidal-Folch

**PÁGINA 14**

nes a Hungría. Otros factores clave serán la irrupción del presidente francés, Emmanuel Macron, que aspira a liderar el discurso más europeísta frente a las familias políticas tradicionales—socialdemócratas y democristianos— y la posible emergencia de un potente grupo de extrema derecha. **PÁGINAS 2 Y 3**



FABRIZIO BENSCH (REUTERS)

## 2 horas, 1 minuto, 39 segundos: un récord en los límites del ser humano

Jamás un atleta ha corrido el maratón en menos de dos horas. Desde ayer, Eliud Kipchoge está más cerca de conseguirlo. El kenia-

no, de 33 años, destrozó en Berlín el récord mundial de la prueba. La anterior plusmarca pertenecía desde 2014 a su compatriota, Den-

nis Kimetto. Kipchoge la rebajó en la friolera de un minuto y 18 segundos, dejándolo en 2 horas, 1 minuto y 39 segundos. **PÁGINAS 27 Y 28**

idealista  
haz caso  
a tu intuición

TEATRO REAL

La pugna entre carteles agudiza la inseguridad en Ciudad de México

## Mariachis asesinos en la noche mexicana

ELÍAS CAMHAJI, México  
Eran cinco, llegaron vestidos de mariachis y subidos en tres motocicletas, abrieron fuego contra un pequeño local de quesadillas y dejaron cuatro muertos, cinco lesionados y el suelo lleno de balas. Ocurrió poco antes de las 10 de la noche, justo antes del día de la independencia, en la céntrica y

popular Garibaldi, una de las plazas más concurridas del país, donde los turistas acuden a escuchar a los populares mariachis. “Aquí ya no hay seguridad, el crimen rebasó a la policía” dice una testigo de los hechos que demuestran que la capital mexicana no es ajena a la ola de violencia que vive México. **PÁGINA 6**